

il reprenait le chemin de sa ville épiscopale et recommandait une nouvelle année.

Telle a été, dans ses grandes lignes, la carrière épiscopale du cardinal Taschereau, et cela pendant vingt-cinq ans.—Il aurait donc pu dire à son clergé et à ses diocésains, si son humilité ne l'en avait empêché : *Inspice et fac secundum exemplar.*

Disons encore à sa louange que son élévation au cardinalat, en 1889, ne changea en rien son train de vie. Le devoir seul lui faisait accepter des hommages qu'il appelait sincèrement *des persécutions.*

Après avoir rapidement esquissé la carrière du Prélat qui restera l'une des plus belles figures de l'épiscopat canadien, et rendu un hommage sincère à ses vertus et à ses hautes capacités, il nous reste à recommander son âme aux prières de ses diocésains. Ce devoir de la prière les uns pour les autres, il ne l'a jamais oublié. C'est une des recommandations qu'il ne cessait de faire à ses ecclésiastiques : « Priez les uns pour les autres et, en particulier, pour les âmes qui vous seront confiées un jour, leur répétait-il fréquemment. » Il est donc bien juste que tous prient, à leur tour, pour celui qui a été leur Père spirituel pendant vingt-cinq ans, et dont la vie s'est dépensée au service de l'Eglise et de son pays.

D. G.

*Semaine Religieuse de Québec.*

## SON EMINENCE LE CARDINAL TASCHEREAU

### (UNITÉ DE CARACTÈRE)

(Qualités dominantes : Simplicité, zèle, charité,  
discrétion, humilité.)



IER soir un peu après sept heures, les cloches de Québec sonnant de toutes parts le glas funèbre, annonçaient au peuple catholique la mort de Son Eminence le cardinal Elzéar-Alexandre Taschereau, depuis vingt-huit ans archevêque de ce diocèse.

C'est une grande figure ecclésiastique qui disparaît. C'est une noble et sainte existence qui s'éteint.